DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRU

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Centro Republicano Federal, San Gervasio, 41. Villanueva y Geltrú. NÚMERO SUELTO 10 GÉNTIMOS

Por el Sufragio Universal

La prensa de Barcelona, casi por unanimidad, expresa el estado de opinión de Cataluña defendiendo con entusiasmo el derecho popular del Sufragio Universal.

Los diputados solidarios, nacionalistas y republicanos secundan la campaña de los periódicos demócratas, organizando mitins para poner de manifiesto la obra reaccionaria de Maura, que pretende hacer retroceder al pueblo español en el camino de sus derechos y libertades, conquistadas con nobleza y y sancionadas ya por la costumbre.

Dicen, no obstante los telegramas, que Maura sonrie, asegurando que su proyecto será ley.

Si la voluntad del Presidente del Consejo de Ministros queda sancionada por las Cortes y los ciudadanos españoles se ven privados del Sufragio como el que directamente intervienen con partes integrantes del Estado en la vida de los Municipios, que es la entidad jurídica que más de cerca les impone deheres y les otorga derechos de ciudadanía, habremos presenciado un espectáculo político que no tendrá desperdicio como libro de consulta para el porvenir. El espectáculo de Solidaridad catalana que, pretendiendo regenerar á España por la virtualidad de Cataluña, y que después de haber triunfado, por el derecho del Sufragio, en casi todos los distritos de la región; buscando la autonomía de Cataluña, se habrá dejado arrebatar la de todos los españoles.

¡Cjalá triunfen los que defienden los derechos del pueblo y se torne mueca la procaz sonrisa del Presidente del Consejo!



Victor Balaguer y Miguel Guansé. Dos nombres ilustres, cada uno en su respectiva esfera, que hoy debemos recordar con motivo de cumplir otro de los aniversarios de su muerte.

Balaguer, el varón eminente que fundó el soberbio monumento de la Biblioteca-Museo, orgullo de Villanueva, manantial de cultura y verdadera joya nacional.

Guansé, el ciudadano fuerte, que en aras del sagrado ideal de la redención política de su pueblo lo sacrificó todo.

Guansé, luchador infatigable para hacer de su generación una generación de hombres libres. Balaguer, contribuyendo con su fundación admirable, cristalización de su alma soñadora de poeta, á la liberación definitiva de los hombres del porvenir.

Benditos ellos que al pasar de los años continúan viviendo en el corazón del pueblo que muy justamente les exalta.

Descansen en paz los dos muertos ilustres cuyo recuerdo ocupa lugar preferente en nuestro pensamiento.

PITOS Y FLAUTAS

Se necesita poseer toda la estupidez de una beata que relata milagros inverosimiles y se cree que los que escuchan se los creen, para insertar en la prensa diaria lo que escribe el Sr. Pol. Oigan lo que dice el beato:

«Ara hi há batalla entre'!s elements solidaris com n'hi haurá dues, deu, vint vegades. Jo sé més de vint principis que separen les forces que integran Solidaritat.

¡Ya veuen si'n poden venir de discusions y baralles! Pero sé una gran cosa que'ls junta á tots, un principi fonamental que'ls uneix y els acobla: l'amor à Catalunya.

Yan'hi ha prou pera mantenirlos units com un sol home devant del enemich comú.»

¿Se han enterado? el amor á Cataluña basta para que los republicanos vayamos á recibir á los inquisidores que vienen á restablecer los autos de fe. El amor á Cataluña nos ha de hacer bailar de alegria mientras se preparan los calabozos para repetir los trágicos sucesos del castillo de Monjuich. ¿Qué amor á Cataluña es ese que consiente que se pierdan las libertades, se hunda el sufragio universal y se organice otro sufragio en el que han de triunfar siempre las capacidades de los seminarios, los judios del Fomento, los holgazanes de los grandes centros y toda ta purria aristócratica y pervertida?

No sabemos el sueldo que gana el Sr. Pol para decir estas cosas, pero nos parece que por grande que sea, es poco para la obligación de escribir esos esperpentos que sabe que han de acreditarle de memo ó de vivo ante toda persona de sentido común. Y una y otra cosa es un papel poco airoso para un hombre de mayor de edad. El be de Catalunya se va pareciendo al viva Fernando séptimo de aquel cómico de marras.

Al desafinado organillo del majagranzas antivillanovés, le ha salido, á última hora para ayudarle á bien morir, un *Dimoni* con todas las condiciones del auténtico banyeta.

Ya le constaba á todo hijo de vecino, que el zambullo del diputado de la lengua modelo, era una asaura infernal; y con todo y haberle visto nosotros infinidad de veces el rabo, y hasta habérselo pisoteado cuando se ha interpuesto á nuestro paso, no nos habiamos fijado en los cuernos, por aquello de que el croupier del narigudo, como sujeto mal educado, tiene el vicio de no descubrirse nunca.

Pero cátate que el dimoni se ha colado presentando á nuestra vista toda la puntiaguda indumentaria de los adalides de Luzbel. El pobre banyeta no debia contar con lo que dijo el otro; y como que dicho está que el estilo es el hombre, nosotros, por el estilo sucio de las endemoniadas, hemos visto retratado á su autor, cuyos cuernos nos han dejado maravillados. Es una cabeza capaz de aumentar en un cincuenta por ciento el gremio de solterones.

Parece mentira que haya bellezas masculinas le tan pésimo gusto, que por el prurito de exhibirse no reparen en el ridículo de sus adornos. ¡Cosas del demonio! ¡Por algo padece la raz humana el pecado original. ¡Dichosa manzana!

. 3.